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産 業 建 設  委 員 会 記 録 

                             平成 26年 2月 21日 (金 ) 

                             第  3 委  員  会  室 

                              1 6時 4 7分 ～ 1 7時 1 4分 

【委 員】布施委員長、牛尾昭副委員長 

串﨑委員、飛野委員、笹田委員、西田委員、牛尾博美委員 

【執行部】中村産業経済部長、江木産業経済部次長、平中建設部長、下垣建設部次長 

【事務局】浜野書記 

 
 議 題 

１．所管事務調査について 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．3月6日の委員会審査日程等について【別紙資料1を参照】 

    ※下記の議案については、3月3日（月）の本会議で即決予定 

議案第17号 下田中堰補償金運用基金の設置、管理及び処分に関する条例を廃止する条

例について 

 
 
  ３．その他 

① 執行部の報告事項について 

 

 

 
② 浜田漁港活用推進事業に伴う誘致活動への市議会議員の推薦について(依頼) 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

・西住宅団地について、・観光協会について（笹田委員） 

・ゆうひパーク浜田について（牛尾博美委員） 

・ゆうひパーク三隅について、美又保養センターについて、千畳苑について、 

元気な浜田枠に伴う他事業への影響について、城山の古木について、 

城山天守閣の歴史について（牛尾副委員長） 

これ以外の所管事務調査について、委員からの〆切を2/25（火）12：00までと決定。 

・報告事項の〆切は2月26日（水）12:00まで 

・布施委員長の参加と決定 
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③ 平成26年度委員会の行政視察について 

 

 

 

 

④ 送別会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月６日(木)１０時から開催の産業建設委員会における予定議題 

   ○議案審査等（午前１０時００分～ 全員協議会室） 

１．議案第 8号 浜田市手数料条例の一部を改正する条例について 

２．議案第15号 浜田市工場立地法準則条例の制定について 

３. 議案第18号 指定管理者の指定について（旭温泉あさひ荘） 

４. 議案第20号 市道路線の認定について（美川南76号線） 

５. 議案第21号 土地改良事業計画について（農地災害関連区画整備事業（大津地区）） 

６. 執行部報告事項（予定） 

７. 所管事務調査（予定） 

８. その他 

 

資料１ 

・実施時期は、再度3/6の委員会で協議 

・今後詳細については、幹事を中心に進める事に決定 

・開催日、規模等・詳細については、正副委員長に一任。 
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【議事の経過】 

 

〔 16 時 47 分 開議 〕 

 

 

布施委員長   それでは早速はじめたいと思います。 

  ただ今、出席委員は、7名で定足数に達しています。直ちに本日の委員会を開催

します。 

        先程急遽、江木次長が欠席という事です。それでは、早速ですが、レジュメに従

って進めて参りますので、よろしくお願いします。 

１．所管事務調査について 

        議題１．所管事務調査について、を議題といたします。 

        所管事務調査事項についてですが、3月6日(木)に開催予定の当委員会において、

所管事務調査事項が、もしあれば、準備等の都合もありますので予め決めておき

たいと思います。 

  委員の皆さんから、資料提出を求めたいもの、並びに何か執行部に説明等を求め

る必要のある所管調査事項がありましたら申し出ていただきたいと思いますが、あ

りませんか。笹田委員。 

笹田委員  この間も〆切みたいなのがあったと思いますが、今回もいついつまでに言っても

らえれば対応できる日にちが分かれば、教えてもらいたいんですけど。 

布施委員長  所管事務調査で、執行部に対してここまでにという事なんですけど、2月の26日

（水）までに連絡していただければ…、事務局。 

浜野書記  26日（水）が執行部の方の〆切にしていますので、その前日、時間ありませんが

前日の午前中までのところで委員さんの方から、もしあれば、それまでに…、25日

は火曜日です。執行部の〆切は26日の12時までです。 

布施委員長  笹田委員。 

笹田委員  これ分かるかどうか分かりませんが、今回、西住宅団地が来年から供用開始、27

年から開始になると思うんですけれども、今おられる城ヶ平だとか移転される人の

希望なんかがある程度分かれば示していただきたいと思います。 

平中部長  はい、分かりました。今既に個々に当たられていますので、個人名は難しいです

が、どうなっているかという状況を…。 

笹田委員  今の状況と入った時の状況の変化だとか…。 

平中部長  はい、分かりました。 

布施委員長  それじゃ、今の事については執行部ＯＫですか。 

平中部長  はい、分かりました。 

布施委員長  牛尾博美委員。 

牛尾博美委員  あのね、中村部長。ちょっと聞いてみるが。調べておいて欲しいんよ。ゆうひパ

ークよく行くんだけど。あの狭いエリアが山になったんだ。ゆうひパークが山にな

ったんだ。あの辺の思いというか、そういう計画というか、コンセプトはどういう

ものなのかというのを一回ちょっと聞いてみたいと思っていたんだ。木のオブジェ

と、それから今までタイル張りだったフラットな部分が土を入れて山になって、芝

生植えたんだ。それで木も置いてあるんだ。それで山に登れというんか、どうしろ

というんか、分からないんだが。キャパが狭い所の上に…、導線も非常に狭くなっ

た奥に行くね。そういう面で何かこう思惑と言うのか、今後集客等、店づくりと、
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或いはトイレ休憩にしても、そういう人たちのどういう部分を利便性を高めようと

思っているのか、そういう計画概要をちょっと聞きたいなと思って。 

中村部長  はい、分かりました。ちゃんと聞いて説明します。 

布施委員長  中村部長、今の件についてはよろしいですね。 

中村部長  はい、結構です。調べます。 

布施委員長  その他、委員の方からありますでしょうか。牛尾副委員長。 

牛尾副委員長  順番に言っていきます。ゆうひパーク三隅の今後の方向性をどういう様に考えて

いるのかというのが分からないので、その辺がもし分かれば。それから美又保養セ

ンターも前回色々問題があったけど、新年度どういう様に運営を考えておられるの

かというのが分かれば。同じく国民宿舎千畳苑、前年よりもちょっと予算増額です

けど、新年度の指定管理者の考え方というか、千畳苑どういう様にしたいのか、そ

の辺もし聞けたらお願いします。それからあと今回、市長の元気浜田枠の関係で普

通建設費の足踏みがあるという様に聞いているんだけど。例えばどういう事業に影

響しているのか、分かればですよ。事前にやはり知っておくべきかなと思って、ど

の辺を我慢したのかなと。それから城山の整備をすると言うんだけど、観光面から

みた城山に生えているいろんな古木があるじゃないですか、あれがどういう価値が

あるかという、例えば樹齢いくらで、人に見せるためにどういう様に、財産として

の城山周辺にある古木がどういう価値があるかという事を私たち一度知っておく必

要があると思う。どういう価値なのか、例えば、教育委員会サイドじゃなくてここ

だと思うんだけどね。 

中村部長  うちも教育委員会に聞いてみます。浜田城築城1600なんぼ何で、それから以来で

したら400年の木が生えていて、そのままだったら樹齢が400年なんですよ。いろん

な面でいろんな木があそこに山にありますので、あそこで名木が数十本あるという

のは確認しておりますので。 

牛尾副委員長  そういうのが分かると、例えば城山を散策する散策道ができるのかなと観光の面

でね。それで併せてもう一つ言えば、最近いろんな所で天守閣は燃えていないとい

う、藤井宗雄さんの日記にしても、天守から火が出たという次の日に天守閣へ行っ

て課税台帳を持って帰ったという事があって、最近の新聞では火薬庫に火を付けて

落ち延びたけど、天守は残っていたと。古老の言い伝えだと天守は明治5年の地震

で崩壊したというような話があるんだけど。そういう事実、ちゃんと僕らも知って

おかないといけないと思って、観光面で言えばいろんな方がお見えになった時に、

例えば僕らが視察に行った時に、こんど開府400年やるんだけど浜田城のその途中

の歴史も大事だけど最後の歴史がどうであったかというのを、やはりちゃんとそれ

ぞれみんな確認しておかなければいけないと思うんだ。それで教育委員会と言うよ

りもやはり観光客にそういうものをちゃんと正しいものを伝えるという意味じゃ所

管委員会とすれば知っておくべきだろうなと。もしその辺も時間があれば6つ言い

ましたのでご迷惑かかるかもしれませんが、できる範囲で結構なので。 

布施委員長  それでは、副委員長は6つの調査事項という事ですね。 

牛尾副委員長  できる範囲で結構ですので。 

布施委員長  笹田委員。 

笹田委員  前の全協でちょっと言ったんですけど、今回観光協会の事務局長が辞められると

いう事で、最初公募で来て良かったなと思っていたんですが、任期途中で辞められ

るという事で、その理由の部分だったり、それよりも今後のその法人化してからの

事がすごく大事だと思いますので、その計画などもしお示しできれば…。 

中村部長  はい、分かりました。 
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布施委員長  それでは中村部長、示せるところで、今の報告事項でお願いします。全部で9つ

ありますので、執行部の方大変でございましょうけども、期日間に合う様にお願い

したいと思います。それ以外につきましては、今言いました様に25日（火）までに

出していただいて、執行部の方は26日の午前中までに報告事項の〆切という事でお

願いしたいと思います。他の委員の方ないでしょうか。 

  その他、委員ありませんでしょうか。 

  （委員より「ありません」という声あり） 

  事務局。 

浜野書記  執行部の方お願いなんですが、26日の〆切の時に、今の所管事務調査の題名も併

せてちょっと検討していただければと思います。 

中村部長  はい、分かりました。 

浜野書記  所管事務の今出された内容を踏まえて、タイトルをですね。ご連絡いただければ

と思います。 

平中部長  タイトルをね。はい。 

布施委員長  その他ないようですので、この件については終了いたします。 

２．3月6日の委員会審査日程等について 

続いて、議題2 、3月6日の委員会審査日程等について、を議題とします。 

今定例会で、産業建設委員会に付託予定の議題については、市長提出の議案が5

件の予定です。予定議題については、レジュメの下段に記載のとおりです。 

また、本日行われました本議会において、所管部長の方から提案説明がありまし

た、議案第17号 下田中堰補償金運用基金の設置、管理及び処分に関する条例を廃

止する条例について、の1件については、先に開催されました議会運営委員会にお

いて、3月3日（月）の本会議で当該議案に対する議案質疑が終了後、所管委員会へ

の付託は省略し、直ちに採決するということで決定されましたので、委員並びに執

行部の皆様にお知らせしておきます。 

３．その他 

・執行部の報告事項について 

続いて、議題3、その他、を議題とします。 

まず、その他事項の1点目として、審査当日に執行部の方から、報告事項等が現

時点で何かありますか。 

中村部長  もし報告する内容が整いましたら、これも併せて26日の正午までに報告させて

いただきます。 

布施委員長  題名とね。 

中村部長  はい。 

平中部長  建設部も併せて連絡いたします。 

布施委員長  もし今後、報告事項等ありましたら、2月26日(水)12時までに事務局の方に連絡

をしてください。 

        （執行部より「はい」という声あり） 

ここで、執行部の方に申し上げますが、各部において今年度いっぱいで退職予定

の課長職の方には、3月6日の委員会審査日に、一言ご挨拶をいただく予定ですので、

よろしくお願いいたします。 

ここまでのところで、執行部の方から何かありますか。 

        （執行部より「特にありません」という声あり） 

執行部の方におかれましては、ここで退室されて結構です。ご苦労様でした。 

（執行部 退室） 
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委員各位におかれましては、3点ほど、ご協議をいただきたい事項がありますの

で、今しばらくお付き合いくださいますよう、ご理解のほどよろしくお願いいたし

ます。 

・浜田漁港活用推進事業に伴う誘致活動への市議会議員の推薦について 

  それでは、その他事項の2点目として、浜田漁港活用推進事業に伴う誘致活動、

ポートセールスへの市議会議員の推薦について、です。この件については、平成2

5年度浜田漁港活用推進事業に伴う誘致活動を別紙の内容で実施する予定だと伺っ

ています。まず、目的として、沖合イカ釣漁船の入港促進とし、誘致活動予定先

として、佐賀県唐津市の佐賀玄海漁業協同組合と長崎県壱岐市の勝本町漁業協同

組合です。誘致活動の日程は、3月17日（月）から3月18日（火）の2日間です。誘

致活動予定者は漁業協同組合ＪＦしまね浜田支所から2名、そして浜田市から2名

と伺っています。そして、議会に対し2月14日に正式に書面で2名の参加要請があ

ったところです。その2名のうち、1名については議長団からということで、調整

され、澁谷副議長が参加と伺っています。それで、残る1名について、この産業建

設委員会から選出してほしいということで、この人選について委員の皆さんとご

協議し、参加者1名について決定していきたいと思いますので、よろしくお願いい

たします。 

  このことについて、委員の方から、何かご質問、ご意見等ありますか。ある方

は、挙手をお願いします。牛尾副委員長。 

牛尾副委員長  できれば、委員長が行かれたらどうでしょうか。 

布施委員長  他の委員の方、何か他に案がありますでしょうか。 

  それでは、皆さんにお諮りします。このポートセールス、元気が出る浜田の中

の一つの施策にも入っていますので、私、委員長が推薦ありましたので、行って

誘致活動してきたいと思います。よろしいでしょうか。 

        （委員より「はい」という声あり） 

  それでは、その様に決定いたしました。 

・平成26年度委員会の行政視察について 

  その他事項の3点目として、平成26年度当該委員会の行政視察について、です。

視察については先日の調査会において、実施時期については6月定例会後、そして

幹事2名、報告者1名を決定いたしました。今後協議、決定する内容としましては

実施日程、及び視察先ですが、いかがいたしましょうか。 

  まず視察先については、幹事さんを中心に話を進めていただきたいと思うので

すが、皆さんどうでしょうか。 

  幹事さん、案が何かありますでしょうか。 

牛尾副委員長  案が、この間視察した時に砂川農林課長が、北海道の例の…行って見て来てほ

しいと…。 

笹田委員  ファームなんですけど、北海道で今すごい高いマンゴーとか南方系の果物作っ

てすごい売れている所なんで、そういう所をもしあれだったら見て来ていただき

たいというのを…。 

布施委員長  もうかる農業でね。 

牛尾副委員長  それで、市長が言う1ブランドで1億くらい出せる様な話もあるし、そこと、で

きればスラグを入れて、スラグを海に入れて藻場の再生をしているんですよ、新

日鉄が北海道で。これ旅費規定でいけば行かれないんですよ、どっちみち北海道

は。できればそこへ行きたい。それで話を戻しますけど今回、3日の議会改革の中

でひとつ審議事項に入れていただいているのが、どうしても行きたい所へ行くの
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に旅費規定で行けない場合に、パックを使って行く事を申し合わせで認めて欲し

いという事で、ただ13万円という枠がある訳ですから、色んな障害があるんだけ

ど、それを委員会でお願いして了解してもらって、議運で申し合わせでやっても

らうという事で、今その二つを入れて行程の中でいけば多分2泊3日で言って帰れ

ると思うんだけど、もしその行程の中で北海道漁連、北海道の船はイカ釣よく来

るんですよ。だから間でちょっとどうなるか分からんけど、行程の中でちょっと

寄れれば北海道漁連の表敬をして、例えば札幌に泊るとか、行程どうなるか分か

りませんが、そういう荒っぽい計画を今持っているんですけど。ただ議会改革の

中で認めてもらわないとやれんから。ただ反対する人はあまりいないと思うんだ

けど。 

牛尾博美委員  わしもそう思うよ。パックの時代なのにね、正規の公共交通ばかり言って、職

員旅費規定ばかり言っていても駄目よ、通用しないんだ。 

牛尾副委員長  ただ4階以降の旅費規定についてあまりここで言ってあげても気の毒な面もある

ので、だから議会の場合はパックを使って行く事を申し合わせでね。 

布施委員長  それでは、幹事さんそちらの方向で、議会改革の進め方もあると思うんですが、

よろしくお願いします。 

  それで日時ですが、これは日時を6月定例会が終わった後の6月の最終、月末か

ら7月の初め頃という話が出ていたんですが…。 

牛尾副委員長  まだ分からんわね、6月定例。 

浜野書記  正式には、まだ6月定例会の終了日というのは、まだ決まっていません。 

布施委員長  わかりませんけれども、もう少し絞るというのはできませんかね、皆さん。 

牛尾副委員長  大体正式ではないけど、おおよそぼやっと決まってないかな。 

浜野書記  まだ確認はしていないです。また、もしかすると6日の委員会の時にはもっと詳

しい話があるかもしれません。 

牛尾副委員長  それではその時に調整しましょう。 

布施委員長  それでは日程についてはもう少し時間をおいてですね、調整するという事です 

・送別会について 

  続きまして、その他事項の4点目として、送別会について、です。3月末を持っ

て退職される執行部の方の送別会を行いたいと思いますが、開催日、規模、場所

などについて協議したいと思いますが、いかがいたしましょうか。 

  （委員より「退職されるというのは…。」という声あり） 

  部長級だったら、建設部長、支所の先程言いました2名の課長さんを呼んでとか

対象者をどれ以上の方を呼ぶとか、いろいろあると思いますので…。牛尾副委員

長。 

牛尾副委員長  多分、平中部長さんは、あちこち送別会多いと思うので、なるべく最小人数で

やってあげて、どっちみち今度新任部長の顔合わせ会をしないといけないと思う

ので、いろいろ変わるから。平中さんと建設部の例えば下垣さんくらいで後の違

う部の部長さんなどは呼ばないでやるのが良いと思うんだけど。どうせ物入りだ

から、沢山呼んでやるっていうのはどうなのかな、多分部内で結構あるだろうか

ら。 

牛尾博美委員  今までどうしていた。課長も呼んでいたの。 

浜野書記  前回は、次長以上、支所長も含めて、退職される課長さん、課長さんについて

は退職される方限定して、鈴蘭で去年はされました。 

布施委員長  建設の方が中心なんだろうけど、中村さんとかを対象外の方は呼ばずにという

事でしょ、牛尾副委員長の提案は。 
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牛尾副委員長  どっちみち新年度に入って多分人事異動があるだろうけど、その時は顔合わせ

である程度やらなくてはいけないかなという様な感じを持っているんです。まあ

皆さんのお考えで…。 

笹田委員  退職される方って、うちの部の所管で課長以上っていうのは何名くらいおられ

るんですか。 

浜野書記  今お伺いしているのは、先程のお二人、と平中部長さんと三隅支所長です。 

笹田委員  4名なんですね。最低でもこの4名さん呼んであげたら良いのではと思います。 

布施委員長  退職予定者に絞ってですねやってあげるという。退職者も今言われたように部

内での送別会とかいろいろ予定もあると思いますので、あくまでも予定なんです

が、絞ってどうでしょうか、皆さん、退職者4名に絞って、慰労を兼ねてやると。 

  それで規模とか、場所についてはどうしましょうか。正副委員長に任せていた

だければ、またやりますが。案があれば言ってください。 

  （委員より「お任せします」との声あり） 

  それじゃ、正副委員長にお任せいただきたいと思います。 

  （委員より「お願いします」との声あり） 

  それではそのように決定しましたので、よろしくお願いします。 

  その他として各委員から何かありますか。 

（委員より「ありません」という声あり） 

事務局から何かありますか。 

（書記より「ありません」という声あり） 

牛尾副委員長。 

牛尾副委員長  さっき北海道の事例を2か所言いましたが、北海道どうせ行くなら、もし可能な

ら行きたいという事がありましたら、行動半径の中で行ける所であれば組めると

思うので…。 

牛尾博美委員  今のは道央かね、道南になるの。 

牛尾副委員長  今の牧場は、札幌からちょっと南。それで新日鉄がスラグをやっているのは、

こっちの海側なんだ。北海道のこの海なんだ、日本海側。どっちみち2泊3日はか

かるんだね。 

西田委員  6月30日、7月1、2、3、あれは絶対大丈夫だと思う。 

牛尾副委員長  7月の十何日から夏料金になる。 

笹田委員  できれば6月末で考えておけば、高くなる前に。 

布施委員長  その辺は幹事が、またお願いします。 

  それでは、以上で、本日の産業建設委員会を終了いたします。 

  ご苦労様でした。 

 

 

 

  浜田市議会委員会条例第65条第1項の規定により委員会記録を作成する。 

 

                  産業建設委員会委員長   布 施 賢 司 ㊞ 

 

  〔 17 時 14 分 閉議 〕 


